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文体新闻体育

也볒튲

以稳为主
新赛季的前两战站——巴林萨

基尔与沙特吉达滨海两条赛道对赛

车的调校和技术要求不同，周冠宇

在季前备战时，便开始同团队交流，

制定相应的策略，而从两个周末的

情况来看，他和阿尔法罗密欧选择

了以稳为主的战术。

巴林站正赛前，周冠宇表示自

己的目标是顺利完赛，“毕竟作为生

涯首战，适应节奏、积累经验一定程

度上比成绩更加重要。”结果，他正

是凭借稳扎稳打的表现加上幸运女

神的眷顾，在萨基尔拿到中国车手

在F1世界里的首个积分。今晨的沙

特大奖赛，周冠宇继续稳定“输出”，

虽然因为开局阶段的波折和维修站

里的忙中出错，“中国周”的排名和

表现比之上一站有些许逊色，但能

连续两场大奖赛顺利迎来格子旗，

已经展现出他较为稳定的心理素质

与不错的技术能力。

“在吉达这样的街道（赛道）上

开F1，真是一件疯狂的事！”排位赛

后，周冠宇在社交平台上发出了这

样的感慨。在赛后采访时，小伙子

坦承这场比赛并不容易，但是练习

赛一度位列前10、排位赛再度跻身

第二阶段，还是在正赛初始和最后

阶段的超越，依然给人留下深刻印

象。不论从过程还是结果，周冠宇

以稳为主的战术，应该算是成功的。

融入围场
因为沙特赛道的路面较窄，如

果车队的释放时机不甚理想，即便

赛车的速度有优势，也可能遇到前

方的“交通堵塞”。有意思的是，

这样独特的场景，无意间成了周

冠宇融入围场，适应赛道氛围的

“帮手”。

巴林站的那个周末，除了赛后

因为拿到积分喜极而泣，其余时间，

上海小伙都显得比较安静，对于一

位志在闯出一片天的F1车手而言，

这样的情况有时并非好事。刚刚过

去的巴林站，周冠宇开始转变风格，

第三次自由练习时，他通过无线电

向车队抱怨自己遭到了前方慢车的

阻挡，甚至还使用了个别带有情绪

的词汇，这是他成为F1正式车手

后，首度主动对赛道状况表达不

满。目睹这一情况后，不少业内人

士笑言：“欢迎正式进入F1的世界，

周（冠宇）。”

正赛中，他又遇到了起步失误、

第一弯轻微碰撞、过弯时冲出赛道、

因赛道外得利未交还位置被罚时以

及车队维修区操作失误等一系列新

手进阶时必然会遇到的问题。正如

他在赛后所言，“今天经历的一切，

都是成长路上的课程，是在为未来

打基础。”经历了首场比赛的战战兢

兢后，周冠宇正在逐渐融入围场，适

应赛道上的竞争与文化。

考验不少
在两场中东地区的分站中拿

到不错成绩后，周冠宇和车队将迎

来短暂的调整期。

两周后，他们将移师澳大利

亚，在著名的墨尔本阿尔伯特公园

赛道一展技艺。在这条对赛车性

能和赛车手技术有着更高要求的

赛道，周冠宇仍然面临着不小的

考验。

巴林和沙特大奖赛中，周冠宇

的两次起步并不理想，根据他给车

队的反馈，阿尔法罗密欧赛车的离

合器可能存在一些小问题。

但需要注意的是，首场同样在

发车时被连续超越的博塔斯，在沙

特迅速摆脱困局，不难看出，与老

大哥相比，“一年级”的上海小伙，

在经验和应变方面，仍有较大提升

空间。

另一个不容忽视的问题在于，

接下去的比赛中，周冠宇需要在几

条此前从未跑过的赛道上比赛，在

F1的世界里，开100次模拟器，可能

都比不上一个单圈，如何适应陌生

赛道，找到合适的赛车调校与比赛

策略和驾驶节奏，也是周冠宇的一

道“必答题”。

好的开始是成功的一半，周冠

宇在本赛季剩余比赛中的表现，更

加值得期待。

本报记者 陆玮鑫

本报讯 上海市体育彩票管理

中心昨晚发布公告，根据3月27日

上海市新冠肺炎疫情防控工作领导

小组办公室发布的通告要求，为保

障广大代销者及购彩者健康及安

全，上海分区域暂停体育彩票销售

及兑奖工作。

3月28日起，暂停浦东、浦南及

毗邻区域（包括浦东新区全区，奉贤

区全区，金山区全区，崇明区全区，

闵行区浦锦街道、浦江镇，松江区新

浜镇、石湖荡镇、泖港镇、叶榭镇）的

体育彩票销售及兑奖工作（含电脑

型体育彩票及即开型体育彩票）。4

月1日起恢复。

4月1日起，暂停浦西区域的体

育彩票销售及兑奖工作（含电脑型

体育彩票及即开型体育彩票）。4

月5日起恢复。

同时，为保障购彩者权益，上

海市电脑型体育彩票兑奖期已做

顺延。

具体为：兑奖截止日期为2022

年3月14日或晚于该日期的电脑型

体育彩票暂缓计算兑奖期，恢复计

算日期将另行公告。

（雯彬）
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这段时

间，因为防

疫管控，上

海的马路上

变得静悄悄

的，许多市

民都在家里

学习、工作，安

排好每一个

24小时，用个

人的努力为

城市防疫的

胜利增添砝码。这跟围棋有相通

之处——每一颗棋子，都是棋盘上

不可或缺的力量，静思，长考，是为

了下一步落子，为了赢得整盘棋

局。世界冠军常昊相信，不久的将

来上海会迎回春暖花开。

任职中国围棋协会副主席的常

昊，平日里在北京居住。许多上海

的棋友牵挂着常昊，近日在比赛中

喜见他的身影。农心杯传奇对抗赛

上，常昊与刘小光、於之莹等国内新

老顶尖棋手组队，与老对手韩国的

李昌镐、曹薰铉在网上再度交手。

值得一提的是，这场传奇赛的次轮

比赛中，常昊与自己棋手生涯最重

要的对手也是惺惺相惜的朋友李昌

镐“再续前缘”，这盘棋两人鏖战5

个小时，下至第300手，常昊执白取

胜。前一轮，常昊还战胜了另一位

韩国传奇棋手曹薰铉。

2020年初疫情暴发后，身在海

南三亚的常昊接受记者采访时就透露，听了防疫专家的建议

后，自己做好个人防护，并通过在小区步行来积极锻炼身体，

每天都走上半小时。他把这种因地制宜的运动方式介绍给广

大关心自己的朋友。这个方式也适用于现在封控在家的上海

市民。虽身在北京，常昊非常关注家乡的疫情，他相信大家同

心协力，共克时艰，定能迎来春暖花开。

和其他运动相比，围棋受疫情影响不大。常昊解释，现在

很多棋手都习惯通过网络下棋，通过围棋人工智能进行训练，

不外出的话，在家里一样可以完成训练计划，保证训练质量。

这段时间，像农心杯、LG杯决赛和春兰杯等世界大赛均通过

网络进行，精彩的棋局也让广大棋友大呼过瘾。

通过中国围棋协会和棋手们的努力，以及棋赛赞助方等

各方面的支持，疫情期间围棋赛事的开展并没有受到太多束

缚。其中有一项特别的比赛让常昊很关注：由日本双人围棋

协会等主办的为纪念中日邦交正常化50周年的友谊赛，邀请

中国、日本、韩国和中国台北的新老顶尖棋手组队并以混双方

式参加比赛。

在这样一个值得纪念的时刻，能和老对手、老朋友再度于

纹枰相会，共话棋谊，常昊非常高兴。“上个星期，张璇还和聂

老搭档了双人赛。”这场中日友好梦想围棋双人赛中，常昊夫

人、前国手张璇八段就和他的师父“棋圣”聂卫平配合，出战日

本的小林光一、小林泉美父女组合。赛前，聂卫平和张璇还隔

着屏幕与小林光一以及另一位日本传奇棋手大竹英雄相互问

候，这让常昊也感受到赛事特别温馨的气氛，感受到围棋特殊

的力量。

本报记者

金雷

获뎿햶믱F1第쳘햾뗚11名

让뻤놧풹죃 了쾷쇋

体彩分区域暂停销售兑奖

周맺훜

都说万事开头难，不
过对周冠宇而言，职业生
涯首个F1赛季的开局，
相当不错。今晨结束的
沙特大奖赛中，驾驶24

号赛车的中国车手第11

个驶过终点，虽然本场没
有拿到积分，但连续两场
顺利完赛的结果，结束了
开局的“中东赛道摸底
考”，对于这位本赛季的
“新手”独苗而言可以说
是惊喜，正如“中国周”自
己所言：“这给接下去的
比赛，带来更多信心。”

■ 常昊在

农心杯传奇对抗赛上

■ 周冠宇（右）与车队工作人员交流 图 IC
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